seguimos educando

EDUCACIÓN INICIAL



ACTIVIDADES MERCOSUR

#LaEducaciónNosUne

4 y 5 - *

/ años





Esta actividad forma parte del Cuaderno 6 para Nivel Inicial (Salas de 4 y 5 años) del **Programa Seguimos Educando**, cuya finalidad es facilitar y promover el acceso a contenidos educativos y bienes culturales para estudiantes y familias, contribuyendo a garantizar el derecho a la educación en el marco de la presencialidad cuidada (Res. CFE 394/21). Puede acceder al contenido completo del cuaderno haciendo click **AQUÍ**.

LEYENDA DE LA YERBA MATE



CUENTA ARANDÚ, UN SABIO GUARANÍ, QUE HACE MUCHOS MUCHOS AÑOS LA LUNA, JASY, ALUMBRABA LA NOCHE Y QUEDÓ FASCINADA MIRANDO LA SELVA. ELLA DESEABA PODER BAJAR PARA CONOCERLA, PERO NO SE ANIMABA A HACERLO SOLA. POR ESO UNA NOCHE LE CONTÓ SU DESEO A ARAI, LA NUBE, SU GRAN COMPAÑERA. ELLA FUE QUIEN LE DIO ÁNIMOS Y LE PROPUSO ¡IR JUNTAS!

ASÍ FUE COMO CONVERTIDAS EN DOS HERMOSAS JÓVENES DE NEGROS Y LARGOS CABELLOS BAJARON A LA SELVA Y LA RECORRIERON. ENTRE SALTOS Y CORRIDAS, PERSIGUIERON MARIPOSAS, OLIERON LAS FLORES, TREPARON ÁRBOLES Y DESCUBRIERON CANTIDAD DE COLORES.

PERO LA SELVA LES GUARDABA MÁS SORPRESAS: JASY Y ARAI NO ESTABAN SOLAS. DE LA RAMA DE UN ÁRBOL, DE UN CERTERO SALTO CAYÓ JUSTO FRENTE A ELLAS UN YAGUARETÉ, EL TIGRE MÁS GRANDE DE AMÉRICA.

JASY Y ARAI MUY ASUSTADAS SE DIERON CUENTA DE QUE EN LA TIERRA NO TENÍAN LOS PODERES QUE POSEÍAN EN EL CIELO. EN ESE MOMENTO APARECIÓ UN ANCIANO QUE SORPRENDIÓ AL YAGUARETÉ, LO HIRIÓ CON SU CUCHILLO Y EL TIGRE HUYÓ.

EL ANCIANO NO SOLO HABÍA AYUDADO A LAS DOS HERMOSAS JÓVENES SINO QUE, SIN SABERLO, HABÍA SALVADO A LA TIERRA DE NOCHES SIN LUNA Y EN TOTAL OSCURIDAD.

CUANDO GIRÓ PARA BUSCAR A LAS MUCHACHAS, EL ANCIANO ESTABA COMPLETAMENTE SOLO. JASY Y ARAI DEL SUSTO VOLVIERON AL CIELO SIN DECIR UNA PALABRA.

EN EL CIELO JASY DECIDIÓ HACER ALGO PARA AGRADECERLE. ESA NOCHE MIENTRAS EL ANCIANO DORMÍA JASY HABLÓ EN SU SUEÑO Y LE DIJO:

-SOY JASY, LA LUNA. HOY SALVASTE A LA TIERRA DE LA NOCHE OSCURA, POR ESO CUANDO DESPIERTES VAS A ENCONTRAR FRENTE A TU CASA UNA PLANTA MUY ESPECIAL LLAMADA CAÁ. CON ELLA PODRÁS PREPARAR UNA BEBIDA QUE ALEGRARÁ LOS CORAZONES Y UNIRÁ A LAS PERSONAS.

AL DESPERTAR EL ANCIANO GUARANÍ VIO FRENTE A LA PUERTA DE SU CASA LA PLANTA QUE JASY HABÍA MENCIONADO EN SU SUEÑO Y SIGUIÓ PASO A PASO TODO LO QUE RECORDABA. SELECCIONÓ LAS MEJORES HOJAS DE LA PLANTA, LAS TOSTÓ Y LAS MOLIÓ HASTA QUE QUEDARON LISTAS PARA LLENAR UNA CALABACITA, LE AGREGÓ AGUA CALIENTE Y LA TOMÓ SORBIENDO CON UNA CAÑA FINA. DESDE ESE DÍA, PUESTO QUE LA BEBIDA ERA REALMENTE DELICIOSA. EL ANCIANO GUARANÍ COMENZÓ A COMPARTIRLA.

ALEGRANDO CORAZONES Y UNIENDO A LAS PERSONAS.



"Leyenda de la yerba mate", versión de Catalina del Grosso.

3

EL MATE NOS UNE

EL MATE ES LA INFUSIÓN NACIONAL.

AL PUEBLO GUARANÍ LE DEBEMOS ESTA BEBIDA TAN POPULAR QUE SE HACE CON LA YERBA MATE O CAÁ.

PARA ESTE PUEBLO LA PLANTA DE LA YERBA MATE ES UN REGALO DE JASY, LA LUNA.



TOMAR MATE ES UNA DE LAS TRADICIONES MÁS CONOCIDAS POR TODAS Y TODOS.

EN MUCHAS CASAS SE TOMA MATE POR LA MAÑANA, POR LA TARDE O A LA NOCHE.

HAY QUE CALENTAR EL AGUA, CARGAR EL MATE CON YERBA Y CEBAR. ¿TOMAN MATE EN CASA? ¿CÓMO LO PREPARAN? ¿LES GUSTA?

¿QUÉ LES PARECE SI LO DIBUJAN?

RECUERDEN QUE EN ESTE TIEMPO DE PANDEMIA, CADA PERSONA DEBE USAR SU MATE